

» PRESSE NATIONALE

Politique 



RELATIONS AVEC LES PAYS VOISINS : COMMENT ALASSANE OUATTARA IMPOSE LA PAIX

La paix n'est pas un vain mot, mais un comportement, dit le père fondateur de la Côte d'Ivoire moderne, Félix Houphouët-Boigny. Pour avoir été disciple de ce dernier et son unique Premier Ministre, le Président de la République, Alassane Ouattara, met en pratique cette citation de son mentor politique. Notamment dans ses relations avec les pays voisins. Même s'il a mille et une raisons de répondre aux provocations venant de pays voisins, Alassane Ouattara reste soucieux des relations d'amitié et de fraternité entre les peuples qui vont au-delà des humeurs des dirigeants qui, eux, sont passagers. Tandis que les pays et les peuples demeurent. C'est pourquoi il fait tout pour ne pas envenimer ces relations. Mieux, il fait tout pour les maintenir malgré les adversités du moment. Deux cas illustrent à souhait cette attitude de Ouattara vis-à-vis des pays voisins que sont le Burkina et le Mali.



DIPLOMATIE / APRÈS SA VISITE AU SÉNÉGAL : LE PRÉSIDENT DU CONSEIL EUROPÉEN ATTENDU À ABIDJAN

Le président du Conseil européen, Charles Michel, est attendu à Abidjan. Cela, dans le cadre d'une tournée dans trois (3) pays de la sous-région, que sont le Sénégal, la Côte d'Ivoire et le Bénin, qu'il a entamée, le lundi 22 avril dernier. Il a été reçu à Dakar, capitale du Sénégal, première étape de cette tournée africaine. A Abidjan, en Côte d'Ivoire, le contenu des échanges avec Alassane Ouattara sera différent qu'à Dakar, et l'excellence des relations entre ce pays et l'UE sera magnifiée, avec l'espoir de voir les choses se poursuivre de fort belle manière.



YAMOOUSSOUKRO / LORS DE LA SÉANCE PLÉNIÈRE : KANDIA CAMARA FAIT LE POINT DES ACTIVITÉS DIPLOMATIQUES DU SÉNAT

Réunis en séance plénière, le mardi 23 avril 2024, à la Fondation Félix Houphouët-Boigny pour la recherche de la paix de Yamoussoukro, les sénateurs ont procédé à l'examen, ainsi qu'à l'adoption des six (6) projets de loi qui ont été votés lors des travaux en Commission, sur la période du 21 mars et 16 avril 2024. A l'entame de ces travaux, la présidente du Sénat, Kandia Kamissoko Camara, au titre des communications générales, a informé ses collaborateurs des activités diplomatiques menées par l'Institution placée sous sa responsabilité. Notamment le Forum parlementaire mondial, auquel elle a pris part, du 15 au 16 avril 2024, à Washington.

COOPÉRATION IVOIRO-ANGOLAISE : LÉON KACOU ADOM TRANSMET UN MESSAGE DE OUATTARA À JOÃO LOURENÇO

Le ministre des Affaires étrangères, de l'Intégration africaine et des Ivoiriens de l'extérieur, Léon Kacou Adom, a effectué, récemment, une mission en Angola. A la faveur de cette mission, le chef de la diplomatie ivoirienne a été reçu, le mercredi 17 avril 2024, au Palais présidentiel, à Luanda, par le Président de la République angolaise, João Lourenço, à qui il a transmis un message de son homologue ivoirien, Alassane Ouattara. Le message portait sur une invitation en Côte d'Ivoire du numéro 1 ivoirien à son homologue angolais. Léon Kacou Adom a d'ailleurs assuré qu'avec le ministre angolais des Relations extérieures, Tete António, des réflexions avaient été entamées pour préparer cette visite que le Chef de l'État, Alassane Ouattara, espère prochaine, pour travailler à renforcer l'axe Luanda-Abidjan.



MEDIA / CONFÉRENCE INTERNATIONALE DES RÉGULATEURS : UN DIALOGUE AVEC LES PLATEFORMES NUMÉRIQUES ENTAMÉES À ABIDJAN

Dans le cadre d'un dialogue renforcé entre les régulateurs et les grandes plateformes en ligne sur le continent africain et dans l'espace francophone, la Haute Autorité de la Communication audiovisuelle (HACA) a initié une conférence internationale. Cette conférence débutée, hier, mardi 23 avril 2024, prendra fin ce mercredi 24 avril, sous le thème "Réguler les services numériques : Pour un dialogue renforcé entre les régulateurs et les grandes plateformes en ligne sur le continent africain et dans l'espace francophone". La conférence internationale était placée sous la présidence du Chef de l'État, Alassane Ouattara, représenté par le Premier Ministre, Robert Beugré Mambé.



ÉCHANGES COMMERCIAUX : LA CÔTE D'IVOIRE, 2E PARTENAIRE DE LA FRANCE

Les relations entre la Côte d'Ivoire et la France sont au beau fixe. Selon une note de conjoncture du Trésor français, la valeur des échanges commerciaux entre Abidjan et Paris estimée à 2,4 milliards d'euros (soit plus de 1 500 milliards de FCFA) a progressé de 71,5% en 2023, après une hausse de 2,19% en 2022. Dans le détail, la France importe de Côte d'Ivoire le cacao, qui constitue 32% des achats français, suivi des fruits tropicaux. Deuxième client de la France en Afrique subsaharienne après l'Afrique du Sud, la Côte d'Ivoire, quant à elle, importe principalement de l'hexagone les préparations pharmaceutiques, les céréales et des produits à base de tabac.



LUTTE CONTRE LA CORRUPTION : LA HABG SORT UN LIVRE

Les autorités ivoiriennes veulent se donner tous les moyens pour arriver au bout de la corruption. Pour ce faire, ce mardi 23 avril 2024, la salle de conférence de la Haute Autorité pour la Bonne Gouvernance (HABG) a été le théâtre d'un événement d'importance : la présentation et la dédicace du livre intitulé "La Politique de la Lutte contre la Corruption en Côte d'Ivoire", écrit par Goualy Cyrille Yokroguhe. Cette cérémonie, placée sous le parrainage de Monsieur Zoro Bi Ballo Épiphane, président de la HABG, a réuni un public attentif et engagé. L'auteur, Goualy Cyrille Yokroguhe, présentant son livre, a exposé sa motivation à écrire ce livre, défini la corruption et ses dimensions opérationnelles, identifié les faiblesses du système actuel et proposé des solutions. Il a insisté sur l'importance de l'adoption de lois pour lutter contre la corruption.



COMMERCE UE - CÔTE D'IVOIRE : SOULEYMANE DIARRASSOUBA ÉCHANGE AVEC LE VICE-PRÉSIDENT DE LA COMMISSION DE L'UNION EUROPÉENNE

Dans le cadre du renforcement des relations de coopérations commerciales entre la Côte d'Ivoire et l'Union européenne, le ministre ivoirien du Commerce et de l'Industrie, Souleymane Diarrassouba, a eu une séance de travail avec Valdis Dombrovskis, commissaire européen au Commerce extérieur et vice-président de la Commission de l'Union Européenne (UE). Cette rencontre s'est tenue en marge de la 5e

Conférence mondiale du cacao à Bruxelles (Belgique). Au centre des intérêts, des préoccupations d'ordre économique et commercial. Il s'agit, entre autres, des problématiques liées au projet d'accord sur la facilitation des investissements, le soutien pour le financement de la stratégie du cacao durable, la multiplication des mesures SPS (sanitaires et phytosanitaires) sur les produits.



DIGITALISATION EN CÔTE D'IVOIRE : UNE GRANDE ENTREPRISE DE TECHNOLOGIE APORTE SON AIDE

Dans le cadre d'une tournée numérique africaine qu'il organise, le géant chinois de la technologie a lancé Le Huawei Ict Day, le mercredi 17 avril 2024, à Abidjan. Les organisateurs entendent, à travers cette initiative, apporter une aide dans la digitalisation de la Côte d'Ivoire par une série d'événements, dont l'objectif est de mettre en place une plateforme de communication sur la technologie et l'innovation pour les praticiens des TIC et les initiés de l'industrie. Présent à ce lancement, le directeur général de la Direction de la Transition numérique et de la Digitalisation, Olivier Avoa, a salué cette initiative. D'autant plus que l'impact des services numériques sur le développement économique et social de la Côte d'Ivoire est indéniable.

Société



MOUVEMENT DE GRÈVE DES ÉTUDIANTS DE L'INFPA : LE MINISTRE ADJOUMANI PREND DES MESURES

Le ministre d'État, ministre de l'Agriculture, du Développement rural et des Productions vivrières a réagi face au mouvement de grève qui perturbe, depuis quelques jours, les activités de l'Institut national de formation professionnelle agricole (INFPA). Dans un communiqué transmis à L'inter, le lundi 22 avril 2024, le ministre d'État a noté qu'il reste disponible pour qu'une solution soit trouvée à cette situation. "Monsieur le ministre d'État, ministre de l'Agriculture du Développement rural et des Productions vivrières reste disponible à trouver une issue heureuse à cette situation", informe le document.



ADOPTION D'UN PROJET DE LOI, HIER, EN COMMISSION À L'ASSEMBLÉE NATIONALE : POURQUOI LA CÔTE D'IVOIRE DÉCIDE DE PROTÉGER SES ÉLÉPHANTS

Il y a urgence de protéger l'éléphant, animal symbole de la Côte d'Ivoire, selon le ministre des Eaux et Forêts, Laurent Tchagba. Ce dernier était, hier, mardi 23 avril, face aux députés membres de la Commission de la science, de la technologie et de l'environnement pour l'adoption du projet de loi portant protection de l'éléphant. En effet, à en croire le ministre, la Côte d'Ivoire est passée d'environ 3 000 éléphants dans les années 70-80, à environ 1 100 éléphants dans les années 90, puis environ 500 depuis 2020. Le pays a perdu 80% de sa population d'éléphants depuis l'indépendance. "Les populations des deux grands parcs nationaux de Taï et de la Comoé sont estimées en 2017 respectivement à 180 et 120 individus", a déploré l'émissaire du Gouvernement.

COMMISSION NATIONALE DE LUTTE CONTRE LES CHANGEMENTS CLIMATIQUES : JACQUES ASSAHORÉ PRÉPARE UN PROJET DE DÉCRET



A l'initiative du Ministère de l'Environnement, du Développement durable et de la Transition écologique dirigé par Jacques Assahoré Konan, un atelier s'est récemment tenu à Grand-Bassam pour valider le projet de décret portant création de la commission nationale de lutte contre les changements climatiques, rapporte la page Facebook dudit Ministère. L'atelier est porté par deux structures au sein du Ministère, notamment le Programme national de lutte contre les changements climatiques (PNLCC) et la Direction des affaires juridiques et du contentieux (DAJC). Ces deux structures bénéficient de l'appui du Programme des Nations unies pour le Développement (PNUD).



AGBOVILLE / INCIVISME ROUTIER : LA JCI ET LE MINISTÈRE DES TRANSPORTS UNISSENT LEURS EFFORTS

La lutte contre l'incivisme routier continue d'être un axe prioritaire au cœur des actions du ministre Amadou Koné. C'est pourquoi, le Ministère des Transports, à travers l'Office de sécurité routière (OSER), a animé, samedi 20 avril 2024, à Agboville, une formation publique à l'initiative de la Jeune chambre internationale Agboville. Point focal de cette rencontre qui s'est déroulée en présence des autorités administratives, des chefs traditionnels et chefs de communautés, sous le thème : "Port du casque et l'importance du respect du Code de la route". Placée sous la présidence du préfet de région, cette activité a été l'occasion pour les collaborateurs du ministre Amadou Koné d'insister sur la responsabilité humaine dans les accidents mortels, notamment ceux impliquant les 2 et 3 roues.



PROTECTION SOCIALE / FINANCEMENT DES SYSTÈMES DE SANTÉ : LA BANQUE MONDIALE SALUE LE MODÈLE IVOIRIEN ET CONFIE UNE IMPORTANTE MISSION AU GOUVERNEMENT

Le ministre ivoirien de l'Emploi et de la Protection sociale, Me Adama Kamara, a conduit la délégation du Gouvernement qui a pris part au 7e Forum annuel sur le financement de la santé organisé récemment par la Banque mondiale à Washington, la capitale des États-Unis. La délégation comprenait le ministre de l'Économie, du Plan et du Développement, Nialé Kaba, et celui des Finances et du Budget, Adama Coulibaly. Fortement séduite par le modèle ivoirien, la responsable chargée de la coordination des projets et travaux d'analyse dans les domaines de la protection sociale, de l'emploi, de l'éducation et de la santé de la Banque mondiale, Heba Elgazzar, a confié une mission au ministre Adama Kamara : La mise en œuvre en Côte d'Ivoire du projet d'identification communautaire (West Africa unique identification for regional integration and inclusion, Wuri) cher à la Banque mondiale.



LUTTE CONTRE LE PALUDISME : DES RÉSULTATS PROBANTS ENREGISTRÉS

Dr Tanoh Méa Antoine, coordonnateur du Programme national de lutte contre le paludisme (PNLP), a annoncé, hier, mardi 23 avril 2024, la gratuité de la prise en charge du paludisme en Côte d'Ivoire. C'était au cours de la tribune d'échange "Tout savoir sur" du CIGC. La lutte contre le paludisme connaît en effet des progrès notables. On peut citer, la prévalence hospitalière qui est passée de 43% en 2012 à 33% en 2023. La mortalité liée au paludisme, elle, a connu une réduction de plus 50%, passant de 3 222 décès en 2017 à 1 485 décès en 2023. Selon le conférencier, la Côte d'Ivoire peut espérer aller à l'élimination du paludisme d'ici à 2030.



SANTÉ PUBLIQUE : 321 CAS CONFIRMÉS DE DENGUE, DONT 27 DÉCÈS NOTIFIÉS EN 2023

La Côte d'Ivoire a enregistré, à fin décembre 2023, 3 895 cas suspects de dengue, 321 confirmés et 27 décès. En vue de freiner la reproduction des moustiques responsables de cette maladie, une grande campagne de démoustication a été organisée dans le district d'Abidjan, notamment dans les communes

de Treichville, Marcory, Koumassi et Port-Bouët. Le directeur de cabinet du ministre de la Santé, de l'Hygiène publique et de la CMU, Dr Koffi Aka Charles, a procédé, le vendredi 19 avril 2024, au lancement officiel de cette campagne, à Abidjan-Port-Bouët.



SERVICE CIVIQUE : 650 JEUNES VOLONTAIRES FONT LEUR ENTRÉE AU CENTRE DE SERVICE CIVIQUE DE BOUAKÉ

L'État ivoirien, par le truchement du Ministère de la Promotion de la jeunesse, de l'Insertion professionnelle et du Service civique, a procédé à la rentrée de formation de 150 jeunes filles et 500 jeunes garçons. Placé sous le signe de la promotion du genre, le Centre de service civique Tuo Fozié de Bouaké a servi de cadre pour la cérémonie de rentrée des classes de cette nouvelle cohorte de 650 jeunes volontaires. Amara Coulibaly, directeur du Service civique d'action pour le développement (SCAD), a indiqué que la formation des jeunes volontaires se fera en deux phases, une phase de resocialisation et une phase de formation professionnelle qualifiante.



VU SUR LE NET

Economie ↪



INDUSTRIE CACAOYÈRE : LES ACTEURS DE LA CHAÎNE DE VALEUR APPELÉS À MUTUALISER LEURS EFFORTS

Le ministre du Commerce et de l'Industrie, Souleymane Diarrassouba, a appelé, le lundi 22 avril 2024, les parties prenantes à mutualiser leurs efforts pour une chaîne de valeur cacaoyère équitable, durable et prospère. Selon un communiqué dudit Ministère, en date du 22 avril 2024, le représentant du Gouvernement à cette rencontre de haut niveau, a lancé cet appel lundi, aux travaux de la 5e Conférence mondiale du cacao qui a ouvert ses portes à Bruxelles. C'est une initiative de l'Organisation internationale du cacao (ICCO). A l'occasion, le ministre a invité les Gouvernements, organisations de la Société civile, producteurs et consommateurs à jouer leur rôle dans la construction d'une chaîne de valeur cacaoyère plus équitable, durable et prospère.

Société ↪



FORMATION PROFESSIONNELLE : LE MINISTRE N'GUESSAN KOFFI ET SON HOMOLOGUE DJIBOUTIEN SIGNENT UN ACCORD DE PARTENARIAT POUR UN PARTAGE D'EXPÉRIENCES

Le ministre de l'Enseignement technique, de la Formation professionnelle et de l'Apprentissage, N'Guessan Koffi, et le ministre de l'Éducation nationale et de la Formation professionnelle de Djibouti, Moustapha Mohamed Mahamoud, ont signé un accord de partenariat, le lundi 22 avril 2024, à Abidjan-Plateau, en vue d'un partage d'expériences entre les apprenants des deux pays. "Cet accord va nous permettre de renforcer la coopération relativement ancienne. Dans le cadre de formation professionnelle, ce sont des accords qui permettront à nos pays d'échanger, de bénéficier de nos expériences respectives. Il va y avoir une double mobilité. Les jeunes ivoiriens pourront s'inspirer de l'expérience de Djibouti, à travers des stages et vice-versa", a expliqué N'Guessan Koffi. (Source : CICG)

PROTECTION SOCIALE : LE MINISTRE ADAMA KAMARA PRÉSENTE "LA COMPLÉMENTAIRE", "LE RSTI" ET "LA CMU" AUX IVOIRIENS VIVANT AUX ÉTATS-UNIS

Le ministre de l'Emploi et de la Protection sociale, Me Adama Kamara, a saisi l'occasion de sa présence aux États-Unis, dans le cadre du 7e Forum annuel sur le Financement de la Santé organisé par la Banque mondiale, pour présenter au personnel de l'ambassade de Côte d'Ivoire à Washington, à celui de la représentation permanente et du consulat général à New-York et aux Ivoiriens vivant dans cette ville, les produits de Protection sociale que sont : "le régime de retraite complémentaire par capitalisation (la Complémentaire), le Régime social des travailleurs indépendants (RSTI)", ainsi que la Couverture maladie universelle (CMU). Le ministre Adama Kamara a expliqué que la retraite est un projet d'avenir qui se prépare dès le premier jour d'activité professionnelle. (CICG)

» AGENCE DE PRESSE

Société ↻



LES ARTISANS MINIERS INVITÉS À REJOINDRE LEUR GROUPEMENT

Le président du Groupement des artisans miniers de Côte d'Ivoire (GRAMCI), Sako Lassina, dont l'organisation effectuait le lancement officiel de ses activités, samedi 20 avril 2024, à Yamoussoukro, a appelé les artisans miniers à rejoindre le groupement. Le lancement de cette organisation est, selon M. Sako, "une étape cruciale" dans le parcours collectif des artisans miniers. C'était une tribune idéale pour lui d'inviter tous les artisans miniers à rejoindre cette démarche de mutualisation et à participer activement à la consolidation de ce mouvement de collaboration et d'échange au sein de la communauté des petites mines. Le directeur général des Mines et de la Géologie, Seydou Coulibaly, représentant le ministre des Mines, du Pétrole et de l'Énergie, s'est réjoui de la création de ce groupement des artisans miniers et s'est félicité de l'esprit dans lequel s'inscrit cette faitière.



Restez connectés à l'actualité du gouvernement en vous abonnant à ses réseaux sociaux officiels



Pour toute information, prière contacter le Centre d'information et de Communication Gouvernementale (CICG).
Contact : +225 27 22 22 03 90 / 07 07 09 97 51 - Email : info@cicg.gouv.ci - Site Web : www.gouv.ci

© Cette revue de presse est produite par le Centre d'Information et de Communication Gouvernementale et mise à la disposition des structures ministérielles. Elle n'exprime pas l'opinion du CICG, et ne saurait aucunement engager le Gouvernement de Côte d'Ivoire. Les surtitres et les titres sont ceux des articles de presse à l'original. Prière d'en tenir compte si vous lisez, réimprimez, copiez, archivez ou renvoyez ledit document.



UNE CÔTE D'IVOIRE SOLIDAIRE